

## Rückblick FIBER-Seminar "Fischrückgang in der Schweiz - wo stehen wir heute?"

Das Seminar war ausgebucht - Ende Februar reisten fast 200 Fischer und Fischerinnen nach Olten. An der Tagung sprachen Leute aus Fischereiverbänden, Forschung, Behörden und Umweltbüros über die Entwicklung der Fischfänge, Fischbestände und Fischlebensräume seit dem Projektabschluss des mehrjährigen Forschungsprojekts Fischnetz. Mehrere Experten betonten, wie verheissungsvoll die gesetzlichen Grundlagen im Gewässerschutz sind und verwiesen auf die anlaufenden Umsetzung in den Bereichen Revitalisierung, Sanierung Wasserkraft und Aufrüstung von Kläranlagen. Es wurde aber auch klar, dass der Gesamtzustand der Schweizer Fliessgewässer nach wie vor problematisch ist. Obwohl sich der Rückgang der Forellenfänge verlangsamt hat, ist die Trendwende noch nicht eingetroffen. Ein ausführlicherer Tagungsrückblick erscheint in unserem nächsten Newsletter. Wir möchten uns bei den Referenten und beim zahlreich erschienenen Publikum ganz herzlich für einen spannenden Tag bedanken!

## Franc succès pour le Séminaire FIBER « Déclin piscicole en Suisse : où en sommes-nous ? »

Le séminaire a fait salle comble ! Fin février, près de 200 amis de la pêche ont répondu à l'appel de FIBER et se sont retrouvés à Olten à l'occasion de son séminaire annuel. Les conférenciers, issus des fédérations de pêche, de la recherche, des services fédéraux et cantonaux et de différents bureaux d'étude, ont traité de l'évolution des captures, des populations et des habitats piscicoles depuis la fin du projet Fischnetz qui s'était penché pendant plusieurs années sur les causes du déclin piscicole. Plusieurs experts ont souligné le caractère hautement prometteur des nouvelles dispositions légales dans le domaine de la protection des eaux, citant la mise en œuvre amorcée au niveau de la revitalisation des cours d'eau, de l'assainissement de la force hydraulique et de l'extension des stations d'épuration. Mais force a été de constater que l'état général des cours d'eau suisses restait préoccupant. Et bien que la baisse des captures de truite accuse un ralentissement, la courbe ne s'est pas encore inversée. Nous reviendrons plus en détail sur le colloque dans notre prochaine newsletter. En attendant, nous tenons à adresser tous nos remerciements aux intervenants et au public, particulièrement nombreux, qui ont fait de cette journée une expérience des plus réussies !